
Conseil d'école du 13 novembre  2014  18h  -  école Saint Exupéry CHAURAY 

Les membres du conseil d’école :
Absente excusée : Mme Boulineau Inspectrice de l'Education Nationale

Présents : 
Mr. Mathieu : Délégué Départemental de l'Education Nationale
Les enseignants de l'école :
Mr. Ruault : Directeur de l’école et président de séance
Mr. Gendron, Mme Laucoin, Mme Cailbault  Mr. Houitte, Mme Lalande, Mr. Biraud, Mme Huort, 
Mr. Decroix,  Mr. Auchatraire, Mme Volleau, Mme Rivalleau, Mme Menay, Mme Arrivé, Mme 
Millet.
Mme Cailbaut : Secrétaire de séance
Absentes excusées : Mme Texereau, Mme Jumeaux, Mme Haas 

Les parents élus aux élections du 14 octobre :
Mme Faure, Mme Brothé-Guyon, Mme Racque, Mme Felix, Mme Métayer-Mirtil, Mr Brosseau, 
Mme Pissy, Mme Pichon, Mme Guillemet, Mme Caron, Mme Verdeau, Mme Vidoni, Mme Renault, 
Mr Monteil, Mme Michel
Absent excusé : Mr Brosseau

L’équipe municipale :
Mme Musellec : Adjointe aux affaires scolaires
Mr. Printemps : Directeur des affaires scolaires et Responsable du restaurant scolaire
Absent excusé : Mr Brossard : Maire de Chauray

Ordre du jour : 
                 Résultats des élections au conseil d'école
                 Effectifs 
                 Règlement intérieur de l’école
                 Projets pour l’année 2014-2015
                 Liaison CM2-6ème
                 Projet éco école
                 Les nouveaux rythmes scolaires
                 Projets de travaux et équipements 
  
                 Questions du comité des parents élus : 
                  Organisation des Activités Péri Scolaires 
                  Demande d'intervention du policier municipal le soir devant l'école.
                  Problème de comportement d’enfants dans le bus.
 

Résultats des élections au conseil d'école
Il y a eu 266 votants sur 601 inscrits, 37,60 % de participation, égale à la participation de l’année 
dernière .

Effectifs 
358 élèves dont 11 élèves de CLIS. ( 350 élèves en 2013-2014 à la même période) il y a eu 3 
radiations pendant les vacances de Toussaint et 3 nouvelles inscriptions.



Actuellement, 6 enfants de la communauté des gens du voyage sont inscrits.

CP  Anne Sophie Arrivé et Rachel Maillet   28 élèves
CP-CE1  Laurence  Laucoin 27 élèves (14+13)
CP – CE1 Yann Gendron 27 élèves  (16+11)
CP- CE1  Béatrice Cailbault  27 élèves ( 15+12)
CE1  Jean Pierre Houitte 27 élèves
CE2  Julie Menay    25 élèves 
CE2   Arnaud Biraud 26 élèves
CE2 Sandrine Huort 25 élèves
CM1  Olivier Decroix  29 élèves 
CM1  Karine Lalande 29 élèves 
CM1-CM2  Aude Rivalleau et Lauriane Volleau  26 élèves ( 9+17)
CM2  Sophie Millet et Estelle Doussin  26 élèves 
CM2  Karim Auchatraire  26 élèves
CLIS  Aurélie Jumeaux et Rachel Maillet 11 élèves

Taux d'encadrement : 26,6 élèves par classe  (26,07    l’année dernière)
Pour demander une nouvelle ouverture, il faudrait 365 élèves. 
A ce jour, les prévisions pour l’année prochaine ne sont pas encore connues, en attente des effectifs 
des grandes sections (  70 CE1,  62 CE2,  77 CM1 et   70  CM2 )
Présentation des autres adultes de l’école

- Françoise Texereau : enseignante du RASED (Réseau d'Aides Spécialisées pour les Enfants 
en Difficulté ). Mme Texereau est affectée au secteur de Chauray / Chaban et le secteur de 
La Crèche. (1200 élèves) 

Le réseau est constitué d'une psychologue scolaire et d'une enseignante spécialisée aide à 
dominante pédagogique (maîtresse E).
Une aide pédagogique peut être mise en place en petit groupe en lien avec le travail de la classe 
pour une période (entre 2 vacances). Le projet d'aide peut être reconduit si besoin. Les 
interventions se font prioritairement sur les classes de GS (prévention), CP, CE1 et CE2.
- Fabienne Haas : est présente à mi-temps sur l’école sur un poste adapté. Elle travaille avec 

des petits groupes d’enfants  et avec les enfants du voyage.
- Nadine Taveau : psychologue scolaire et Nathalie Thomas : psychologue scolaire pour les 

élèves de la CLIS. La psychologue scolaire cherche ce qui peut bloquer l'enfant pour 
apprendre. Elle fait des bilans et des suivis sur le temps scolaire, elle travaille sur les 
relations avec les familles. 

- Mme Luer: médecin scolaire pour le secteur de Niort
- Sonia Niethammer :  enseignante référent qui assure le suivi de scolarité des enfants 

handicapés ;
- Catherine Gaborit  Aide à la Vie Scolaire pour les élèves de la CLIS  
 Djamila Colombo, Emilie Bof et Izaura Vialettes : Aides à la Vie Scolaire pour des élèves de 

CE2 et CM2

 Règlement intérieur de l’école :
Il a été modifié pour tenir compte des nouveaux rythmes scolaires. 
L’entrée des élèves se fait le matin à 8h50 par le portillon. Des adultes assurent la surveillance  à 
l’entrée de l’école et dans la cour. Le portillon est fermé le soir à 16h30.
La sortie des classes dans les 2 bâtiments  se déroule bien avec la carte. (En cas de perte, il ne faut 
pas hésiter à en demander une autre). La remise des enfants aux familles se déroule aussi sans 
difficulté. 
La même carte de sortie est utilisée après les APS et le mercredi midi ou 13h.



Il va être nécessaire de modifier ces cartes de sortie pour tenir compte des sorties après les aides 
pédagogiques complémentaires.
Quand un enfant n'a pas sa carte de sortie et que les parents ne sont pas joignables, l'enfant va en 
garderie. Le soir, il n’y a plus d’enfant dans les cours de l’école. 
Vote du  règlement intérieur de l’école : le règlement est accepté à l’unanimité.
Il est consultable sur le site de l’école. 
Mme Musellec propose qu’on ajoute au règlement de l’école une charte de comportement pour tous 
les temps péri scolaires ( pause méridienne, self, garderie, APS, bus). Cette demande est acceptée 
par les membres du conseil d’école.

Projets d'actions pour l'année :
Pratiques artistiques :

• Visite de l’exposition " Terre d'Arbonie, secrets " Jephan Devillers  et ateliers à Saint Marc 
La Lande pour toutes les classes de l’école.

• Spectacles au CAC et JMF : Presque toutes les classes de l'école vont participer à un 
spectacle au CAC ou au JMF .  

(Il y a plus de demandes que de places pour certaines séances)
• «École et cinéma" pour  les CP, les CP-CE1, les CE1,  les CE2, CM1,   et les Clis. Il y a 3 

séances par an au cinéma du Moulin du Roc.
Participation de classes au prix littéraire de la CAN sur le thème de «Bizarre» avec vote en avril 
pour les élèves de cycle 2 et les Clis . Les élèves de CM1-CM2 et CM2 participent au prix littéraire 
des Incorruptibles.

• Lecture de livres par les CM2 aux élèves de CP ( contes de Noël)
• Lecture de livres pendant la pause méridienne pour les élèves de CP et CE1 par les 

bénévoles de l’association « lire et faire lire » . 
             Sorties régulières à la médiathèque de Chauray.

EPS et instruction civique :
• 4  classes de l'école sont affiliées à l'USEP, association sportive pour les écoles primaires et 

vont participer à des rencontres inter classes ou de masse (rencontres athlétisme   en mai, 
rugby ...) avec des objectifs civiques ( respect des autres, des règles...)

•  Les classes de CP-CE1 et Clis  vont participer à un mini raid multiactivités au 2ème 
trimestre. Sont prévus aussi scolarugby et Ptit tour USEP.

• La classe de CM2 rencontre une classe de CM2 de Cherveux. (gymnastique, activités de 
plein air)

• Activité canoë kayak en  mai et juin pour  les CM2 à Echiré ? 
Ateliers vélo à la 3ème période pour les CM1-CM2 et CM2. Validation de l'APER ( Attestation à la 
Première Education Routière) et sorties à vélo à proximité de l'école.

Éco-Ecole : 
• l’école s’est inscrite au programme éco-école. Après les thèmes des déchets, de l’eau et de 

l’alimentation,  le sujet travaillé cette année sera celui de la biodiversité . Le 1er comité de 
suivi a eu lieu le 13 novembre avec des enseignants, des éco-délégués élèves et des parents .

Parents volontaires : Mme Racque, Mme Pissy, Mme Brothé-Guyon, Mme Pichon
Un échange est commencé avec 2 jeunes volontaires partis en Thaïlande pour aider à la 

réhabilitation  des gibbons à mains blanches.
Les élèves de CE1 de Mr Houitte ont découvert le marais à Taugon
L'école suit depuis 2 ans   le tour du monde d'une famille en catamaran. Des échanges par mail, 

par visioconférence ont déjà eu lieu...
Des activités vont être programmées en prenant en compte  le  diagnostic réalisé sur l’école. 



( rencontre avec un apiculteur, jachère fleurie ? Jardin potager en lien avec les APS, 
observation des hirondelles qui nichent sous les toits de l’école, fabrication de nichoirs en 
lien avec les APS, participation à un club  de protection de la nature, exposition YA 
Bertrand, randonnées d’observations...)

Correspondances,  échanges
• Les élèves de la Clis avec la Clis de La Crèche
• Les CM2 de Mme Millet avec une classe de 6ème du collège Gérard Philipe 
• Les élèves de CM2 avec les volontaires partis en Thaïlande...
• Les CM1-CM2 avec l’école de Little Harrounden en Angleterre
• Les CM1 de Mr Decroix avec les personnes agées de l’EPHAD de Chauray

  Liaison CM2-6ème
CM2 Mme Millet :  échanges en anglais , rencontre prévue le 23 avril
CM2 M Auchatraire : échanges et coopération pour réaliser une  production littéraire et 
artistique  à partir d'un spectacle vu en commun avec une classe de 6ème, rencontre prévue le 27 
novembre
CM1-CM2 Mme Rivalleau: rencontres sportives prévues avec une classe de 6ème.

Le site de l'école est réactualisé régulièrement, des informations sur la vie de l'école sont en 
ligne.

Les sorties sont financées par les parents d’élèves (coopérative), l’association de parents (sous 
forme de subvention) et par la municipalité (qui verse un peu plus de 31 euros par enfant). 
De plus, la plupart des sorties ne pourrait pas se faire sans la mise à disposition d’un car par la 
municipalité et sans la grande disponibilité du chauffeur : M. Fédeau.
La mise en place des APS a modifié cette année l’utilisation du bus ( voir paragraphe rythmes 
scolaires)

Les nouveaux rythmes scolaires
commentaires de l’équipe des enseignants :

− irrégularité des journées, problèmes  de repères pour les élèves de CP et CE1
− Irrégularité d’emploi du temps de certains parents d’élèves .
− Problème d’occupation de la salle omnisports, des activités sportives ne sont plus réalisables 

surtout pour les classes de cycle 2 ( gymnastique, jeux de raquettes..)
− gestion des bus.
− Les élèves en difficulté n’ont pas accès à toutes les activités périscolaires, et ont du arrêter 

leurs activités commencées après la mise en place des APC.
− Gestion des enfants avec difficultés de comportement 
− Bonne relation avec les animateurs des APS

-    Les enfants sont satisfaits des activités proposées.
Mme Musellec rappelle que les activités proposées pour les APS sont des activités de découverte 

pour les enfants, qu’elles ne doivent pas être en concurrence avec les associations de Chauray.
Après avoir été réticents, certains enfants ont manifesté ensuite du plaisir à  participer aux activités 

proposées.

 Projets de travaux et équipements 
3 nouveaux vidéo projecteurs interactifs ont été installés dont un a été financé par l’Association des 

Parents d’Éleves. 
Mr Ruault remercie l’APE et la municipalité pour ces financements. 
Mme Musellec confirme la poursuite de l’équipement de l’école en vidéo projecteurs.



Des classes vont être rénovées ( retrait de la moquette murale)
Installation d’un parc  à vélos couvert dans l’enceinte de l’école.
Les travaux d’entretien de l’école sont prévus ainsi que la sécurisation du parking des personnels et 

l’entrée de l’école.
Il y a nécessité de rénovation de la pelouse dans la petite cour. 
Mme Félix demande pourquoi  le grillage de l’enceinte de l’école, côté centre aquatique a été enlevé 

et s’inquiète des enfants qui jouent près de la route en attendant le bus de ville. Mme Musellec 
en prend note.

Mme Musellec informe les membres du conseil d’école de l’achat d’un nouveau bus municipal de 
63 places qui  sera livré en fin d’année 2014.

Questions du comité des parents élus :
La sécurité devant l'école, les parents demandent l'intervention du policier municipal.
Mr Stéphant, policier municipal devait intervenir plus régulièrement, il n’a pas été vu à l’école  le 
matin ou le soir à l’entrée ou à la sortie des classes. Mme Musellec  informe le conseil d’école qu’il 
ne peut être présent tous les jours car il a d’autres missions,  elle va demander une présence plus 
régulière.

Problème de comportement d’enfants dans le bus
Mme Musellec va rencontrer les familles concernées, la proposition d’une aide des services sociaux, 
un signalement ou une exclusion temporaire du bus peuvent  être envisagés. 
Des parents demandent de la fermeté, d’autres demandent aussi à la mairie d’être attentifs aux 
difficultés sociales des familles.  
Mme Musellec souhaite traiter ce problème en prenant en  compte les cas particuliers dans l'intérêt 
des enfants.

  Organisation des Activités Péri Scolaires 
Mme Caron demande à savoir les jours où les élèves font sport en APS pour qu’ils aient une tenue 

adaptée. 
Mme Musellec informe que les listes sont constituées pendant les vacances  et qu’il n’est  pas 

possible de les communiquer avant le retour à l’école.

Un spectacle de Noël financé par la mairie et l’APE va être proposé à tous les élèves les 2 et 3 
décembre.

La secrétaire de séance : B.Cailbaut
Le président  de séance : A.Ruault


